
Conseil d’école du 14 NOVEMBRE 2023 
 

PRESENTATION DES MEMBRES INVITES AU CONSEIL : 
 

Enseignants : 

Mesdames Joëlle PETITJEAN, Sophie DUWEZ, Sarah LEYES, Anne Laure SIBIRIL, Jonathan MAHE, Emily CLEQUIN, 

Anne-Laure SIBIRIL et Monsieur MAHE 

Excusé :  

 

Mairie de Saint-Coulomb :  

Mesdames Sophie COEURU ((Adjointe au cadre de vie et cohésion sociale) et Annick MARQUER (Adjointe aux affaires 

sociales et familiales) 
Excusé : Monsieur Jean-Michel FREDOU (Maire) 

 

Académie de Rennes :  

Monsieur Patrick JEHANNIN, Délégué de l’Education Nationale d’Ille-et-Vilaine : 

Excusée : Madame Lefort-Oger, Inspectrice de l’Education Nationale 

 

RPE (représentants des Parents d’élèves) : 

Mesdames Inga SMYCZYNSKI, Mélissa LE COURTOIS, Gaëlle MARUEJOULS, et Guillaume LE PAGE, Romain RIGNAULT  

Excusé : Monsieur Alexis ALLAIS 

 

PRESENTATION DE L’EQUIPE ENSEIGNANTE & EFFECTIFS 
 

TPS/PS : Mesdames Joëlle PETITJEAN (Directrice de l’école) et Sophie DUWEZ (Enseignante du mardi), secondées par 

Servane GAUDIN (Atsem) 

 22 élèves : 17 PS + 5 TPS (1 arrivée prévue en avril) 

MS/GS : Madame Sarah LEYES, secondée par Mélissa GUESNERIE (Atsem) 

 25 élèves : 13 et 12 

CP/CE1 : Madame Anne-Laure SIBIRIL 

 21 élèves : 14 CP + 7 CE1 

CE1/CE2 : Monsieur Jonathan MAHE 

 18 élèves (8 CE1 + 10 CE2) 

CM1/CM2 : Madame Emily CLEQUIN et Madame MAZURIER (en congé maternité, remplacée par Monsieur 

MOULLEC) 

 28 élèves : 17 CM1 + 11 CM2 

 

Soit un total de 114 élèves. 

 

SUJETS PERI-SCOLAIRES  
 

Cantine & Double service :  
Les RPE déclarent que les communications sur le double service ont généré de la confusion chez les parents, ils 

demandent un point sur les changements à venir. 

Pour rappel, la cantine peut recevoir 160 élèves. Le seuil est souvent dépassé de 5 élèves, en général le mardi et 

jeudi. Pour pallier à la sur-fréquentation il a été envisagé en mai 2023 un double service qui générerait une 

modification des horaires des écoles colombanaises (Privée et Publique). La modification des horaires est une 

décision municipale soumise à l’aval du DSDEN de Rennes. 



 La réponse du DASEN étant arrivée trop tardivement, décision de ne pas mettre en place le double service 

cette année donc PAS DE MODIFICATION DES HORAIRES 

 En cas de sur-effectif, la salle Louis Frémont sera ouverte et pourra accueillir jusque 20 élèves (nécessité 

d’avoir 2 agents supplémentaires. A ces fins, la mairie fait un appel à toute personne pouvant servir le midi 

(1h / 2h par jour) 

 

Etude & Garderie 
L’étude est gérée par Bénédicte depuis la rentrée, l’accueil est limité à 20 élèves. Il arrive parfois d’avoir 2/3 élèves 

en plus. Les élèves participant à l’étude peuvent ensuite rejoindre la garderie, les effectifs ne sont pas forcément 

connus et un sur-effectif de fin de journée pourrait arriver (ce n’est pas le cas aujourd’hui).  

 Les inscriptions sur le PORTAIL BERGER sera possible vers février 2024.  

 Pour des contraintes organisationnelles, la garderie pourrait être réservable par tranches horaires.  

 Une communication sera faite par la mairie en temps et en heure. 

 

SUJETS ECOLE 
 

Election RPE 2023-2024 :  
La majorité des votes ont été réalisé en présentiel, aux ouvertures du portail.  

 Décision de maintenir le bureau de vote physique en 2024, en plus du vote par correspondance. 

 

Règlement intérieur : 
Quelques modifications mineures vont être apportées sur le règlement :  

 Horaire ouverture : 8h50 et non 9h : En effet, la classe commençant à 9h, les enfants doivent être arrivés et 

installés avant. 

 Pause méridienne : Ouverture du portail marron uniquement 

 Les parents ne sont pas autorisés à traverser la cour : Les parents peuvent venir déposer les maternelles 

mais doivent ressortir et se rendre au portail vert pour déposer les primaires (il s’agit de sécurité car tous les 

enseignants ne connaissent pas tous les parents).  

 Toilettes extérieurs interdits : il s’agit de toilettes condamnées dont les parents ne connaissent pas 

l’existence, la phrase sera donc supprimée 

 Objets de valeurs : « j’évite » sera remplacé par « je ne dois pas » 

 « Je fais tout ce qu’il faut pour arriver à l’heure » sera remplacé par « J’arrive avant 9h » 

 

Suite à une remarque des RPE, le règlement sera décliné en une version plus visuelle. 

 

Le règlement a été voté à l’unanimité. 

 

Zone de proximité pour les déplacements des maternelles  
Suite à l’évolution de la règlementation, chaque sortie à pied doit respecter le taux d’encadrement de 1 ADULTE pour 

8 ENFANTS. La définition d’une zone de proximité pourra permettre de continuer les déplacements réguliers. 

 Liste des déplacements réguliers : Le Phare, Salle de sport, Bibliothèque, La Poste  

 Proposition d’y ajouter la Ville Bague 

 

Service civique 2023-2024 
Clara LUZE : missions variées, participe à l’encadrement des classes pour aller à la salle de sport (remplace Bruno), 

participent à la vie de la classe, aide Servane à préparer les TPS/PS avant la cantine (toilette, …) et avant la sieste …. 

Ateliers dans toutes les classes 

 



PROJETS PEDAGOGIQUES 
 

EPS : salle de sport 1 à 2/semaine,  

 

Bibliothèque municipale 1/mois ou tapis lecture pour les petits (intervenants en classe),  

 

Cinéma Cancale : sorties 3/an,  

 

Danse : Projet avec représentation au Phare le mardi 16 avril au soir – Salle préréservée mais projet en attente de 

validation. 

 

Natation, évaluations nationales : Fin juin, classes de CP, CE1, CE2 et CM1 

 

Décloisonnement des classes :  

Toute l’année :  

Maternelles (pendant la sieste des PS) : 

 CM1 CM2 : Ateliers Arts Visuels, jeux mathématiques, géométrie, éducation au numérique 

 MS GS : Mathématiques formes et grandeur, motricité fine dans la classe 

 

Avant les vacances scolaires (cf Fête de l’Automne.  

Les RPE soulignent que de nombreux parents et enfants étaient ravis de cette journée. 

 

EDD (Education Développement Durable) : Projet à long terme, représenté par Mme Cléquin 

 Projet de labélisation E3D pou l’école et toutes les écoles de Cancale. Label avec 3 niveaux, l’objectif étant 

d’avoir le niveau 1 cette année. 

 Projet à Long-terme : des projets ne verront peut-être le jour que l’année prochaine. Actuellement, il s’agit 

de recenser les intervenants, les actions possibles et de réaliser des devis. Le projet monté sera ensuite 

présenté afin d’obtenir aides et subventions. 

Plus d’info :  La labellisation E3D | éduscol | Ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse - Direction générale 

de l'enseignement scolaire (education.fr) 

 

LPO (Ligue de Protection des Oiseaux) : Projets avec le propriétaire de Roz Ven (Maison de Colette) : nichoirs, … 

 

Jardinage (cour) : Activité assez compliquée à réaliser avec des classes entières mais le projet continuera cette année. 

 

Ecole dehors :   

 L’école demande à la mairie si un endroit « nature » pourrait être mis à disposition pour concevoir le projet 

« école dehors ».  

 Les RPE proposent d’essayer de prendre contact avec le propriétaire de la Ville Bague pour voir si le parc 

pourrait être ouvert à ces fins.  

 

Porte Ouverte : Mars 2024 (date à fixer) 

 

Classe des CM :  

Gendarmerie & harcèlement : Février : interventions sur le harcèlement scolaire, et réseaux sociaux  

Rouler à Vélo : Mars et avril 2024, 6 à 7 séances (un total de 10 heures) seront consacrées à l’apprentissage du vélo.  

 L’école demande à la mairie un endroit communal pour la pratique des séances. 

 

Trophée des Vélos : Mai 2024. Suite au succès de l’année passée, il sera de nouveau proposé aux élèves de venir en 

vélo sur la période donnée. Le défi consiste à ce que le plus grand nombre d’élèves vienne à l’école à vélo au cours 

de la semaine du concours. 

https://eduscol.education.fr/1118/la-labellisation-e3d
https://eduscol.education.fr/1118/la-labellisation-e3d


 Les RPE rappellent que les routes de Saint Coulomb sont dangereuses (manque de trottoirs et de pistes 

cyclables) 

 

AUTRE 
 

Route & Sécurité 
Les RPE signalent le danger de la route devant l’école et demande à étudier la mise en place de chicanes afin de 

ralentir les voitures. Ce type de chicanes peut être vu à Cancale et ralentit nettement la circulation puisque les 

véhicules ne peuvent pas se croiser. 

 

Communication Enseignants vers Parents :   
L’application BENEYLU ne sera pas reprise cette année, l’abonnement étant trop onéreux. Le site TOUTATICE (utilisé 

par les enseignants en 2020 pendant le Covid) sera proposé.  

Les RPE précisent que TOUTATICE est très utilisée au collège, ils trouvent donc l’approche cohérente.  

 Mise en place progressive (communication des enseignants à venir) 

 Il est rappelé que les informations importantes sont communiquées via le cahier de liaison, qui doit donc 

être lu par les parents tous les soirs. 

 

Communication RPE vers mairie : 
Les RPE demandent un rendez-vous physique avec la mairie pour évoquer certains sujets, le rendez-vous est accepté 

sur le principe et  

 Les RPE doivent proposer une date et communiquer un ordre du jour. 

 La mairie propose de mettre en place un comité de pilotage périscolaire pour suivre les sujets Cantine & 

Garderie, communs aux deux écoles. Madame Petitjean et les RPE approuvent l’idée. 

 

Boite aux lettres :  
Les étiquettes seront refaites pour mieux identifier les boites :  

- Ecole & RPE 

- APE 

 

 

 

***fin*** 


